

## Buscan reactivar la petroquímica (El Reforma 19/02/08)

Buscan reactivar la petroquímica (El Reforma 19/02/08) Proponen construir una planta de etileno; pretenden disminuir las importaciones Mayolo López Ciudad de México (19 de febrero de 2008).- Con el debate sobre la reforma energética como trasfondo, el Presidente Felipe Calderón anunció ayer el lanzamiento de un plan para reactivar la rezagada industria petroquímica. El objetivo, explicó durante la conmemoración del 50 aniversario del Instituto Mexicano de Ingenieros Químicos, es dar a la petroquímica nacional el lugar que debe tener en la economía. "Lo vamos a lograr a través de un mecanismo que es financieramente viable, no sólo para la reactivación del sector, sino que además estimulará la inversión y el empleo, mejorará los ingresos fiscales y reducirá las importaciones de petroquímicos", explicó. Petróleos Mexicanos, detalló, suministrará etanol y gasolinas naturales a la empresa privada, durante un plazo de 15 años, a cambio de que el capital privado desarrolle una planta de etileno, con una inversión de al menos mil millones de dólares. Calderón aseguró que, con este esquema, será posible que Pemex pueda abrir otra fuente de ingresos paralela al criterio recaudatorio, amén de que será posible dar certidumbre a la industria al permitir que ésta tenga accesos a precios más competitivos de Pemex. "Con ello estaremos en mejores condiciones para atender la demanda de insumos petroquímicos y podremos reducir las importaciones", recalcó el Mandatario. La construcción de la planta podrá generar 6 mil 500 plazas y su operación implicará la creación de más de 500 empleos de alta especialización, particularmente de ingenieros químicos. "Se trata de un paso firme en el relanzamiento de la industria petroquímica nacional y en la búsqueda de una petroquímica más moderna, más integrada, con mayor presencia en los mercados internacionales. "Es un esfuerzo que reduce la dependencia de México del exterior en materia de derivados del petróleo y, además, se inscribe en el marco de la agenda de competitividad que me comprometí a impulsar desde el inicio de mi administración", recalcó. Abastecer materia prima La Secretaria de Energía, Georgina Kessel, dijo que con los contratos de licitación el sector privado podrá realizar las inversiones necesarias para producir etanol y otros compuestos de la petroquímica secundaria. "Estamos hablando de una inversión de la cual participa exclusivamente el sector privado, Petróleos Mexicanos es exclusivamente abastecedor de la materia prima requerida para la producción de etileno", precisó. El presidente del Instituto Nacional de Ingenieros Químicos, Luis Eduardo Zedillo Ponce de León, entregó a Calderón una propuesta para el desarrollo industrial de México, con un diagnóstico de la coyuntura que prevalece en las industrias química y petroquímica. "La única manera de contrarrestar la importación de combustibles y petroquímicos será renovar y expandir nuestra industria química, elaborando productos en cadenas productivas bien integradas y en las que se tenga mayor competitividad", propuso Zedillo.